

BIBLIOGRAPHIES.

Simon DUPLAY et Paul RECLUS.—*Traité de Chirurgie*, (Simon DUPLAY et Paul RECLUS). Deuxième édition, entièrement refondue.

Les Tomes IV, V, VI sont publiés déjà depuis quelque temps ; cette deuxième édition est entièrement revue, corrigée et refondue.

Le tome IV, qui contient les maladies des yeux, du nez, et des maxillaires, est plus qu'une seconde édition, car dans ce volume tout est changé, et les auteurs et le texte. Les maladies des yeux y sont traitées par E. Delens. Gerart-Marchant s'est occupé des maladies du nez et Heydendreich des maladies des maxillaires. Ce volume ainsi reconstitué est d'une très grande valeur non seulement pour les chirurgiens et les médecins, mais il est appelé à rendre d'immenses services aux spécialistes s'occupant de ces maladies ; car ils y trouvent un exposé clair et complet de l'état actuel de l'étude de ces maladies.

Le tome V. Ce cinquième volume est aussi totalement refondu et beaucoup augmenté. M. A. Broca y traite des maladies de la face et du cou, ainsi que des maladies de la langue, de la bouche et du pharynx ; M. Hartmann, dans quatre chapitres, y donne un exposé très complet et très clair des maladies du plancher buccal, des glandes salivaires, de l'œsophage, du larynx et de la trachée. Les maladies si importantes du corps thyroïde y sont magistralement décrites par M. A. Broca.

M. Ch. Walther y traite d'une manière tout à fait complète des maladies du cou, M. J. J. Peyrot celles de la poitrine, et M. Pierre Delbet celles de la mamelle, maladies si fréquentes et dont l'importance en chirurgie est si considérable.

Ces différents auteurs, dont la valeur est aujourd'hui universellement connue, sont un gage infailible de la valeur réelle de ce cinquième volume.

Tome VI. C'est certainement ce volume qui contient les parties les plus intéressantes de la chirurgie : les hernies, les affections chirurgicales de l'estomac, du foie et des intestins, y compris la question si passionnante des appendicites.

Les hernies y sont traitées par M. Paul Berger, Hartmann y parle de l'estomac, Jalagnier des affections intestinales, et des appendicites. Paul Segond s'occupe des maladies du foie. Comme on le voit ces parties sont écrites par les hommes qui en France sont reconnus les plus compétents sur chacune de ces questions.

Ce sixième volume a aussi été entièrement refondu, et ces quatre questions, qui ont subi tant de nouveautés ces dernières années, y sont traitées avec toutes les modifications du jour. L'appendicite, qui a tant passionné l'esprit médical en France dernièrement et qui a par le fait même tant progressé, a subi la même évolution dans ce vaste ouvrage et il fait plaisir de constater que la question y est mise tout à fait au point.